
Gemeinde Hoppegarten 
 

  Seite: 1 

 

 

Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

HA/09/2020/19-24 

Gremium Hauptausschuss 

Sitzung am: 08.06.2020 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 17:00 Uhr    Ende:  19:05 Uhr 

 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Christian Arndt       
 
stellv. Vorsitzende/r 
Frau Andrea Knihs 
 
Mitglieder 
Herr Maurice Birnbaum 
Herr Mirko Dachroth ab 17.10 Uhr 
Herr Dr. Frank Galeski 
Frau Helga Hummel 
Herr Steffen Molks 
Herr Wolfgang Toleikis 
 
Bürgermeister 
Herr Sven Siebert 
 
Gast 
Hr. Juschka, Vors. d. GV  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über 
eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift 

vom 18.05.20 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
6  Mitteilungen des Vorsitzenden des Hauptausschusses 
7  Einwohnerfragestunde 
8  Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
9  Entscheidung durch den Hauptausschuss 
9.1  Beschlussvorlagen 
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9.1.2 AN 048/2020/19-24 Einstellung von Mitteln für die Neugestaltung des 
Denkmalplatzes an der Bushaltestelle am Friedhof - 
Haushaltsplanung 2021 

9.1.3 AN 049/2020/19-24 Prüfantrag zum Neu- oder Anbau des Feuerwehrgebäudes 
Münchehofe und Entscheidung durch den Hauptausschuss 

9.1.4 DS 105/2020/19-24 Zuschuss FSV Blau-Weiß Mahlsdorf/Waldesruh e.V. BK 2020 
10  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 22.06.2020 
10.1  Beschlussvorlagen 
10.1.1 AN 041/2020/19-24 Verkauf Kaiserbahnhof 
10.1.2 AN 042/2020/19-24 Veränderung der Hauptsatzung 
10.1.3 AN 044/2020/19-24 Blumenwiese 
10.1.4 DS 062/2019/19-24 Entbehrlichkeit und Verkauf des Grundstückes in der 

Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1163 
10.1.5 DS 098/2020/19-24 Beschluss über den Gesellschaftsvertrag der awf Arbeits- und 

Wirtschaftsförderungs GmbH Hoppegarten 
10.1.6 DS 099/2020/19-24 Liquidation der awf Arbeits- und Wirtschaftsförderungs GmbH 

Hoppegarten 
10.1.7 DS 100/2020/19-24 Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan "Jahnstraße" 
10.1.8 DS 103/2020/19-24 Zustimmung zum Verkauf des Erbbaurechtes in der 

Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1188 
10.1.9 DS 104/2020/19-24  Verkauf des Grundstückes in der Gemarkung Dahlwitz-

Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1564 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 

 

Folgende Änderungen der Tagesordnung wurden beschlossen:  

Der Bürgermeister zieht die DS 105 “Zuschuss FSV Blau-Weiß Mahlsdorf Waldesruh“ TOP 9.1.4  
von der TO zurück. TOP 10.1.7 Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan "Jahnstraße" wird 
ebenso zurückgezogen.  
 
Dr. Galeski bittet um Aufnahme des AN 043 auf die GV am 22.06.2020 zu nehmen. 

 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

Keine. 

 
 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift  

vom 18.05.2020 
 

Das Protokoll wird ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 
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5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Änderung der Hauptsatzung ist zum Beschluss für den 22.06. vorgesehen 
(Beschilderung der Ortsteile und Standortveränderung Bekanntmachungskasten 
von Alte Berl. Str. zum Schloß Dahlwitz-Hoppegarten) 

➢ Gespräch mit Finanzausschussvorsitzenden, den benachbarten Bürgermeistern 
und diversen Kämmerern zum kommunalen Rettungsschirm seitens LT und der 
Bundesrepublik (Ertragsverluste aus Gewerbesteuern und Erträge aus 
Gemeinanteil Einkommens-/Umsatzsteuern werden angepasst – halbe 
Bezuschussung) Richtlinie soll im August vorliegen. Hinweis dazu: Verteilung 
eines pauschalen Mehrbelastungsausgleiches pro Einwohner: 11,90 Euro. 

➢ In der August GV ist anvisiert, einen halbjährlichen Rückblick auf den Haushalt zu 
geben.  

 
 
6  Mitteilungen des Vorsitzenden des Hauptausschusses 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 

 
 
7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Folgende Fragen wurden gestellt:  
 

➢ Bürger aus Hönow: Die Wiese an der kleinen Straße gegenüber der Schule in 
Hönow soll verkauft worden sein, ist das richtig? 
Herr Arndt: Beschluss zur Entbehrlichkeit wurde vor einiger Zeit gefasst, weiterer 
Beschluss für Wohnbebauung wurde im vergangenen Jahr gefasst.  

➢ Bürger: Was soll dort gebaut werden? 
 Bürgermeister: Eventuelle dreigeschößige Wohnbebauung. Soll dem Ortsbild 
angepasst werden. 

➢ Bürger: Im Zuge des Baus der Schule fand Diskussion zum Verkehrskonzept statt. 
Werden die Parkplätze, die weggefallen sind, neu gebaut? 
Herr Arndt: Die weggefallenen Parkplätze wurden neu geschaffen und sind für 
Nutzer des Ortsteilzentrums, Eltern zur Abgabe ihrer Kinder und nicht für Anwohner 
vorgesehen. 

➢ Bürger: Regenwassersammelbecken unsauber, bittet um Reinigung. 
Hr.  Arndt: Im Frühjahr wurde gereinigt und beschnitten, danach Brutzeit.   
 

 
8  Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Fr. Knihs: Warum finden jetzt erst die OB’s statt, dann Hauptausschuss.  
Hr. Arndt: Sitzungsplan ist so festgelegt. HA-Sitzung eine Woche vor GV hat sich 
nicht als zielführend herausgestellt. 

➢ Dr. Galeski: Kritik am Sitzungsplan (Reihenfolge ungünstig), Protokolle der      
Ausschüsse bisher nicht veröffentlicht. 
Hr. Arndt: Sitzungsplan ist beschlossen. Herr Dr. Galeski kann neue Vorschläge 
einbringen. 
Hr. Juschka: Ausschüsse können operativ tagen und sich nicht gebunden an den 
Sitzungsturnus von HA und GV. Davon sollten Sie Gebrauch machen. Mehr 
Sitzungswochen sind gleichfalls nicht zielführend. 
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➢ Hr. Toleikis: Beachtung, dass sachkundige Einwohner informativ eingebunden 

werden müssen. 
➢ Hr. Molks: Gibt es einen neuen Stand zur Stellplatzsatzung, z. B. interne oder 

externe Bearbeitung? Weshalb Stillstand von 6 Monaten? Bittet um Vorlage eines 
Zeitplanes.   
Bürgermeister nimmt es mit in die Verwaltung.   

➢ Hr. Molks: Wann öffnen die Turnhallen in Hoppegarten? 
Bürgermeister: Eindämmungsverordnung lässt vor der Sommerpause eine Öffnung 
der Turnhallen nicht zu. Es betrifft auch den gesamten Bildungsbereich. Er hofft, 
zum 22.06.20 eine verbindliche Information geben zu können, wie weiter verfahren 
wird. 

➢ Hr. Molks: Wann gibt es zum Verkehrswegekonzept eine Stellungnahme der 
Verwaltung? 
Bürgermeister sagt zu, diese zum Ortsbeirat mitzubringen. 

➢ Hr. Juschka: Warum ist die Poststr. für den Durchgangsverkehr gesperrt und warum 
wurde das Kopfsteinpflaster ausgehoben? 
Bürgermeister: Bedarf an Ausbesserung ist erforderlich. Qualifizierte Antwort gibt es 
im Ortsbeirat. 

➢ Hr. Birnbaum: Warum ist es schwierig, Sportstätten zu öffnen?  
Bürgermeister: Jedes Gerät müsste nach dem Hygienekonzept desinfiziert werden, 
Leistung kann nicht umgesetzt werden. Die Gemeinde ist als Träger der Einrichtung 
verantwortlich. 
Hr. Juschka regt an, dass dem Verein eine Auflage erteilt werden müsste, 
ehrenamtliche Mitarbeiter zu ordern, um das Hygienekonzept umzusetzen. 
Hr. Molks regt an, dass die Verwaltung bis vor den Sommerferien ein 
Hygienekonzept erarbeitet.  

➢ Hr. Birnbaum: Kontaktdaten für das Grundstück an der B1 hat er im Februar der 
Verwaltung übergeben bezüglich Radweg B1 nach Neuenhagen. Es wurde kein 
Kontakt aufgenommen, wie ist jetzt der Stand? 
Bürgermeister nimmt es mit in die Verwaltung.  

➢ Hr. Toleikis: Im süddeutschen Viertel (Nürnberger/Stuttgarter/ Karlsruher Str.) von 
Hönow, wurde maschinell ein ½ m Straßenbegleitgrün abgefräst. Was ist das Ziel 
dieser Arbeiten?  
Bürgermeister nimmt es mit in die Verwaltung. 

➢ Hr. Molks: Wie ist der Stand zum Straßenbegleitgrün? 
Bürgermeister: Ausschreibung läuft. 
Hr. Arndt bittet in der Informationsvorlage zur GV den gegenwärtigen Stand 
abzubilden. 

➢ Dr. Galeski: Info vom Bürgermeister über Rückzug beider Drucksachen von heutiger 
TO? 
Bürgermeister: DS 105 – Nachfragen an den Verein bezüglich der Betriebskosten. 
Wahrscheinlich neuer Diskussionsstand. 
DS 100 – Auswertung in den Ausschüssen/In Benehmen setzen mit Investor. 
 

 
9 Entscheidungen durch den Hauptausschuss 
 
9.1 Beschlussvorlagen 
 
9.1.1 AN 046/2020/19-24 „Bodenproben um das Klärwerk und im Ort Münchehofe“ 
 
Der Antrag wird vom Einreicher zurückgezogen. 
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9.1.2 AN 048/2020/19-24 Einstellung von Mitteln für die Neugestaltung des 
Denkmalplatzes an der Bushaltestelle am Friedhof - 
Haushaltsplanung 2021 

 
Der Bürgermeister: Ist auch Bestandteil des Haushalts.  
Fr. Knihs: Kosten ca. 20.000 Euro. OB hat bereits dazu einen Beschluss gefasst. 
Antrag soll mit einer Stellungnahme der Verwaltung belegt werden.  
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 9 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

6 1 2 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorschlag in nachfolgende Ausschüsse verwiesen: 
Zurückweisung in den Ortsbeirat, Finanzausschuss. 
 
Wiedervorlage zur Entscheidung im HA. 
  
  
9.1.3 AN 049/2020/19-24 Prüfantrag zum Neu- oder Anbau des Feuerwehrgebäudes 

Münchehofe und Entscheidung durch den 
Hauptausschuss 

 
Antrag ist vom Einreicher zurückgezogen. 
 
 
9.1.4 DS 105/2020/19-24 Zuschuss FSV Blau-Weiß Mahlsdorf/Waldesruh e.V. BK 

2020 
 
Drucksache ist vom Einreicher zurückgezogen. 
 
 
10  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 22.06.2020 
 
   
10.1  Beschlussvorlagen 

 
10.1.1  AN 0412020/19-24 Verkauf Kaiserbahnhof 

 
Hr. Juschka: Es fehlt die Stellungnahme der Verwaltung. 
Bürgermeister: Es wird zu diesem Thema ein Diskussionsdokument geben und an alle 
Gemeindevertreter versandt. 
Hr. Molks: Offene Fragen wie Baugenehmigung, Stellplätze, wie ist der Stand? Was wird davon 
verkauft, sind noch nicht geklärt für eine Meinungsbildung.  
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 9 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

3 5 1 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Zur weiteren Behandlung in folgende Fachausschüsse überwiesen: 

- OUI, HFW 
 
 
10.1.2 AN 042/2020/19-24 

 
 
Veränderung der Hauptsatzung 

  
Abstimmung: 
 
Anwesend 9 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

9   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Abstimmung in die GV überwiesen. 
 
 
10.1.3 AN 043/2020/19-24 Blumenwiese 
  

Hr. Molks: Kostenschätzung ist offen. 
Bürgermeister: Kleiner als 10.000 Euro. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 9 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

9   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Abstimmung in die GV überwiesen. 
 
 
10.1.4 DS 62/2019/19-24 Entbehrlichkeit und Verkauf des Grundstückes in der 

Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1163 

 

Abstimmung: 
 
Anwesend 9 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

9   
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Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Abstimmung in die GV überwiesen. 

 

10.1.5 DS 098/2020/19-24 Beschluss über den Gesellschaftsvertrag der awf 
Arbeits- und Wirtschaftsförderungs GmbH Hoppegarten 

 
Fr. Lahne: Gesellschaftsvertrag wurde dahingehend überarbeitet, dass der Verwaltungsrat als 
Formulierung entfernt und der Aufsichtsrat durch die Gemeindevertretung ersetzt wurde.  
Hr. Juschka geht davon aus, dass sich das Stammkapital im Laufe der Gesellschaft angesammelt 
hat. Wenn wir liquidieren, fallen dann auf das Kapital Steuern an? 

Fr. Lahne: Nein.   

 

Abstimmung: 

 
Anwesend 8 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

7  1 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Abstimmung in die GV überwiesen. 

 

10.1.6 DS 099/2020/19-24 Liquidation der awf Arbeits- und Wirtschaftsförderungs 
GmbH Hoppegarten 

 
Abstimmung: 
 
Anwesend 9 Mitglieder. 
 
 

Ja Nein Enth 

9   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Abstimmung in die GV überwiesen. 

 

10.1.7 DS 100/2020/19-24 Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan 
"Jahnstraße" 

Der Bürgermeister zieht die Vorlage zurück. 
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10.1.8 

 
DS 103/2020/19-24 

 
Zustimmung zum Verkauf des Erbbaurechtes in der 
Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1188 

 

Abstimmung: 
 
Anwesend 9 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

9   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Abstimmung in die GV überwiesen. 

 

10.1.9 DS 104/2020/19-24  Verkauf des Grundstückes in der Gemarkung Dahlwitz-
Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1564 

 

Abstimmung: 
 
Anwesend 9 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

9   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Abstimmung in die GV überwiesen. 

 

 

gez. Christian Arndt                gez. Sylvia Gesche 

Vors. Hauptausschuss     Protokollant/in 
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